

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Sevilla, 15 (antes Leonés)

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año X

Jueves 29 de Octubre de 1908

Núm. 2.757

SESIONES PARLAMENTARIAS

Sesión del día 28 de Octubre

Senado

El marqués de Ibarra pide al Ministro de Hacienda el envío de ciertos datos para el estudio de la ley de alcoholes.

Orden del día. Fernández Otero apoya una proposición de ley concediendo el ascenso al capitán de navío de primera clase en situación de reserva don Miguel Aguirre.

Tómase en consideración y también otras de carreteras.

Aprobábase el dictamen de otra y se levanta la sesión.

Congreso

Celleruelo interesa del ministro que se les permita la matrícula a los estudiantes de ingenieros a quienes falte una asignatura del preparatorio.

El ministro dice que el reglamento véale conceder esto.

Felid hace constar su voto en favor del particular de Rahola sobre alcoholes.

Maciá dirige un ruego al ministro de Hacienda.

Morote explica una interpelación sobre asuntos policíacos. Relata lo sucedido a los señores Velez, la forma con que se persiguieron en el domicilio de éstos los agentes Pava y Genova.

Dice que Marsal ha cometido numerosos atropellos en Chamberí.

El ministro de Fomento, contestando a Morote, afirma que nunca recomendó a Marsal, al que conoció siendo Gobernador.

El ministro de la Gobernación lamenta las manifestaciones de Morote que envuelven cesuras en general a la policía.

Defiende los prestigios de la policía calificando de algo apasionados los razonamientos de Morote.

Justifica su actitud como lo prueba la suspensión de empleo y sueldo de Marsal y Pava.

Asegura que si del expediente se deduce verdadera responsabilidad serán castigados como procede.

Invita a Morote a que señale casos de policías que hayan cometido abusos y concluye diciendo que la mejor obra que puede pedirse es la de una verdadera selección.

Morote y el ministro rectifican dándose por terminado el debate.

Orden del día. Discusión del dictamen autorizando a la Diputación de Guipúzcoa para establecer una red telefónica.

Rocales consigna el primer turno en contra.

Entiende que el proyecto es contradictorio con el de régimen local.

Oree que si el proyecto es beneficioso debiera extenderse a todas las Diputaciones de España.

El ministro de la Gobernación dice que se presenta a instancia de la Diputación de Guipúzcoa nunca con intención de que no sea discutido con amplitud.

Hace constar que el proyecto no tiene fin político alguno.

Rocales rectifica y se suspende este debate.

Reanúdase la discusión sobre el proyecto de reforma de la ley de alcoholes.

Deséchase el voto particular de Bergamín.

Ítazo defiende el suyo.

El marqués de Casaiglesia le contesta.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

De la Alcaldía

ALINEACION

Aprobado en principio por el Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia el estudio pericial relativo a la alineación de la calle de Montemayor de ésta capital, queda expuesto al público en la Sección de Fomento de la Secretaría municipal por término de veinte días contados desde el que aparece inserto el presente edicto en el Boletín Oficial de la provincia a fin de que las personas a quienes interese puedan durante dicho plazo examinar aludido proyecto y deducir contra el mismo las reclamaciones que a su derecho convengan.

Córdoba 27 de Octubre de 1908.—
A. Pineda.

DESILUSIONES

Era un soñador, un romántico; en su alma vibraba, potente, un desmedido deseo de popularidad, de gloria, de algo extraordinario que acombrara a los demás y le condujera por el camino de los preferidos. Y todas aspiraciones las cifraba en su voz, en los encantos de su voz mágica, portentosa, indefinible; llena de sublimes modulaciones y de misteriosas armonías. Para él no existía la belleza sino en el arte; todo lo que estuviese fuera de él era cosa secundaria, baladí, no merecedora de absorber su atención y sus trabajos; por eso fue siempre tan extraña su vida, por eso lo tildaban de raro los que conocían sus inclinaciones y estaba al dero del círculo social en que él se desenvolvía.

Tenía veinte años—la edad más propicia a los ensueños—y ya se vio constantemente agitado, querido, mimado, por todos aquellos que acortaron a escucharle. La gente docta le susurró al oído cosas de carrera brillante, de excepcional porvenir, de gracias futuras y esto cesó se dedicó con brutal fruición al estudio, llevando en su imaginación ardiente un fin de planes y maquinaciones, dulces esperanzas que eran como el combustible que alimentara aquellos esfuerzos, aquella constante lucha para doblegar la voz, cometerla a sus deseos, hacer de ella un jugo un instrumento servil de su voluntad, omnívota.

Y bien pronto comenzaron a notarse los adelantos prodigiosos sobrevenidos por el estudio, y con ellos, la mente acalorada del cantante echó a volar por los espacios infinitos de la ilusión, viéndose dueño de palacios fastuosos, aclamado por los públicos en el más puro y elevado entusiasmo, solicitado de magnates, seguido de gentes encumbradas y poderosas que marchaban tras él sugestivamente por el magnetismo de su canto, por el infujo de su divino arte. Y enseguida pensó en Italia, en aquel país donde hasta el idioma tiene un irresistible encanto, en sus músicos, en sus pintores, en sus poetas, en sus noches de luna, rodeadas de infinita calma... en una noche veneciana cuyo silencio augusto solo rasgaba él con las vibraciones de su celeste voz...

No fueron vanas quimeras, locas concepciones de su fantasía. Pasó el tiempo y llegó a ser el tenor favorito de los públicos; su nombre fue la mejor garantía de fortuna para los empresarios, su figura recorrió, triunfante, los selectos teatros por donde han pasado los más celebrados cantantes... la Scala, de Milán, la Opera de París, el Real de Madrid, todos aquellos que producen suprema e indescriptible emoción al salir a escena.

Un día Giovanni—que este fue el nombre que usó nuestro héroe—sucedió en su camino una tiple belísima, americana de origen, con una voz de

ta de excelente voz que marchaba victoriosa, conquistando voluntades y despertando furiosos entusiasmos con su sin par hermosura y su canto insuperable. Giovanni trabajó con ella y la oyó varias noches en obras de excepcional dificultad y siempre rayaron los méritos de la actriz a una altura increíble.

Y el tenor se enamoró perdidamente de la diva. Era la primera vez que se había apasionado por una mujer, pero lo fue tan intensamente, que no vivió ni descansó hasta declarar su amor y desahogar su pecho de aquel sentimiento que iba creciendo más y más y trataba de rebasar los límites que lo contenían. ¡Como que su descontentadizo espíritu halló el ideal! ¡La belleza y el arte reunidos y glorificados!...

Ella, concedora de la vida del teatro, se resistió; después riñóse a las réplicas y comenzó la era dichosa. Fueron unos meses de dulce e inefable felicidad en que aquel amor paríamo jamás se turbó por cosa alguna; no hubo ni a como, ni vislumbre de desavenencia o de disgusto. El la contemplaba en arrobamiento, ó la escuchaba con sobrenatural embeleso; ella, que unía a su hermosura una bondad de alma, una nobleza de sentimientos, poco común, le amaba ciegamente, con esa intensidad con que saben amar las mujeres cuando tienen su conciencia satisfecha. Formaron multitud de planes. Irian a Viena, a Londres, ó San Petersburgo, delatando a las gentes con su lujo y su riqueza... Vivirían aislados, apartados del bullicio, rodeados de jardines que despertaran sus sentidos con su fragancia y sus olores, envueltos en la luz clarísima de un sol andaluz, sumidos en una paz deliciosa, envidiable, eterna...

Transcurrió un año. Cierta noche, la artista rozó dos notas cantando una de las obras que componen la sublime Tetralogía, del insigne Wagner; el público tuvo benevolencia y no hizo hincapié en el defecto, pero en noches sucesivas continuaron los tropiezos y la tiple hubo de convencerse con gran asombro y con gran pena, de que sus sobregados habían perdido toda la esbeltez y toda la limpieza de antes. Después, le abandonaron poco a poco, las notas altas y se vio obligada a dejar de cantar para atender a su oración y evitar nuevos fracasos.

Pero fue en vano; aquella garganta en la que los compositores más notables tuvieron su mejor intérprete, oyó más tarde en una afonía completa, incurable, porque una enfermedad traidora asentó allí y dañó perversamente sus divinas cuerdas.

Y mientras tanto, Giovanni, que había asistido al gradual disipe de la voz de su amada, sufrió una cruel desilusión. Ya no sentía por ella aquel desborde de pasión que le consumía, ya la artista no era para él, como lo fue antes, aliento de su vida y paz de su alma, ya comenzó a experimentar una frialdad singular, indefinible, la frialdad de la indiferencia, que lentamente, invadió su ser. Era que la artista, al perder la voz, había perdido su supremo encanto para Giovanni, habiase convertido en una mujer más bella y bondadosa, pero sin aquella cualidad que la colocaba a los ojos de él, en el lugar preeminente de su ideal figura incompleta que jamás llenaría su espíritu insaciable.

Giovanni decidió romper sus relaciones amorosas con la tiple. Caminaban los dos, al caer la tarde, por las afueras de la populosa ciudad, sosteniendo una conversación embarazosa, difícil, bien opuesta a la expedita y fogosa de otros tiempos. El hablabaativo y desdoblado, ella poniendo en su voz, apagada y doliente, toda la amargura de su alma:

—¿Para qué he de engañarte?—decía él.—Supnase que podías satisfacer por completo mi ambición, mi sueño, y ro ha resultado así. La Naturaleza mutiló tus facultades... ¿qué culpa tengo yo de que no seas ya la que fuiste?

—Es decir, que te enamoras de mi voz y no de mí.

—De tí, sí; pero la mujer no es solo figura, es además dinero, posición, talento, arte... Poa y quite a tu antojo, de estos atributos y obtendrás personalidades diferentes, que agradarán ó no, según los gustos... La mujer entusiasma al hombre, ro por una parte de lo que es, si no por todo lo que es, y si algo cambia ó algo pierde se transforma en criatura distinta, que será rechazada por quien la eligió antes de sufrir mudanza... ¿Eres tú, acaso, la misma de hace un año?

—¡Donosa teoría la que estás exponiendo para excusar tu mal corazón! He sido yo la equivocada; porque te creía bueno y veo que tienes todo el veneno y toda la crueldad que se necesita para hacerse concebir ilusiones, llenar mi vida de dulces esperanzas y luego abandonarme, cabalmente cuando más falta me hace el cariño de los demás, cuando más me precisa el auxilio y el consuelo de personas queridas... No me hables más, vete cuanto antes. Sólo te pido un favor: que no hagas nunca por verme... sería inhumano que me obligaras a pasar malos ratos, estando mi salud tan delicada...

Llegaban, de vuelta, á la ciudad, asaltada por los últimos rayos del sol, que se poía. Ella se paró un momento, asió de un brazo al tenor y dijo, señalando a la lejanía, por donde el astro acababa de desaparecer.

—¿Ves cómo el sol se ha ido y qué triste se halla esto? Dentro de un momento lo invadirán todas las sombras... Poéas está mi alma, envuelta en las tristezas de un atardecer porque mi sol se ha puesto; no tardarán en venir las sombras, las negruras... La diferencia es que mañana, estos campos volverán a inundarse de luz y mi alma siempre estará á obscuras... ¡Adios Giovanni, ¡que encuentres tu ideal!

Y se limpió furtivamente una lágrima que humedeció su cara nívea, do escultura griega...

Julian Ruiz Martin.

Boletín Oficial

Sumario del número de anoche.

A cobrar.—La Delegación de Hacienda anuncia que ha abierto el pago de los recargos municipales sobre la contribución industrial y de comercio recaudados en el tercer trimestre del año actual.

Responsabilidad personal.—Circular de Hacienda declarando responsables al Alcalde y concejales del Ayuntamiento de La Carlota de los débitos del mismo por consumos.

Subastas.—Para contratar el suministro de tocino y demás especies similares destinadas a los establecimientos de Beneficencia, la del arriendo de consumos de Fuente Palmera y La Victoria; la de los arbitrios sobre degüello de cerdos de Aguilar; sobre puestos públicos en dicha ciudad y Zúpatos, sobre despojos de reses, pieles menores y por idhuación de cementerios; también de Aguilar; para el arbitrio de pesas y medidas de Montemayor y Valenzuela, y para la venta de una casa en Hinojosa del D. que.

Minas.—Revocando la caducidad de varios expedientes.

Vacante.—Lo está una plaza de médico titular de Baena.

Juergados.—El de Baena cita a Juan Mateo Uclés Arco; el de Córdoba encarga la captura de un desconocido que el 12 del actual robó un mulo en el sitio llamado «Ouesta de la Tracción» de este término; al joven Rafael Quezada Alcalá, y llama a Juan Carrasco

Villar y á dos individuos, uno llamado Antonio y otro Juan, para que declaren en la causa que se instruye por hurto de dinero a Fernando Rodríguez Ortiz; el de La Rambla emplaza á Angel Santos ó Enrique Tienda, y el de Montoro á José Pérez Cáceres.

De la farándula

El concejal

Antes de entrar en materia como diría cualquier orador más ó menos cursi, permítame el lector que explique lo «de la farándula», pues con este título pienso publicar algunos artículos en EL DEFENSOR.

La farándula es la eterna comedia humana que se desenvuelve en todos los órdenes de la sociedad; son tipos y caracteres que vemos moverse todos los días en un vasto escenario donde se representan escenas dramáticas, cómicas, sentimentales, etc.

Y estos personajes obran movidos por la ambición, por el egoísmo, por el odio y las mayorías de las veces por el deseo de llamar la atención, de figurar y de hacerse populares.

Estos tipos son muy interesantes y representan en la farándula social el papel de primeros actores.

Adefor, un periodista inteligente y culto, ha publicado recientemente un libro *El concejal*, ó sea un manual del perfecto edil, que yo me permito recomendar á algunos señores que forman nuestra excelente Corporación. Porque este libro trata de todo lo que debe hacer y no debe hacer un buen concejal sea más ó menos republicano, escrupuloso y moralizado.

Y aquí donde padecemos esa fiebre de denuncias á troche y moche, por parte de algunos señores que de todo saben y de todo entienden, estos señores que en los pasos y en los caminos suelen discutir á grandes voces, y en el Ayuntamiento, si son ediles, aspiran á ser un Soriano codorniu, se imponen la adquisición de unos cuantos ejemplares de ese libro para que ellos, moralizadores, sepan su misión y preparen instruirse en la vasta y profunda ciencia concejal. El afán de figurar, la fiebre de la popularidad mueve á los hombres y les hace bullir y danzar en todas partes, censurándolo todo con latiguillos y frases de efectismo y de relambrón. ¡Oh, la moralidad de estos personajes! Todo está pútrido, corrompido; ellos son los perfectos, los únicos, los que nos han de conducir al Edén soñado; sus ideas y sus iniciativas son las únicas nobles, dignas de ser acogidas y elogiadas.

Y así cumplen fielmente la máxima que se han trazado: «agradar al pueblo».

Por que ellos, que son republicanos y demócratas, hay que verlos despoticos, en el desempeño de su cargo.

Y como en el tratado de Adefor se habla de si el concejal debe ser afable, complaciente ó por el contrario, orgulloso, exigente, tirano, yo recomiendo á los señores aludidos lean ese libro.

Porque la democracia está reñida con el despotismo, y lo primero para ser buen republicano ó demócrata es saber tratar bien á los que ellos creen son unos inferiores.

Y al buen entendedor, con pocas palabras basta.

A. Jiménez Lora.

INFORMACION MERCANTIL

(De nuestros corresponsales)

ALMODOVAR DEL RIO

Trigo recio, fanega, á 48 reales; cebada, á 25; habas moradas, á 45; garbanzos superiores, á 120; idem regulares, á 70; idem duros, á 60; aceite, arroba, á 58; carne de borrego, á 150 pesetas; tocino, kilo, á 4 pesetas. Tendencia del mercado, en calma;

La Previsión Andaluza

Sociedad Anónima de Crédito y Seguros

Capital. 1.000.000 de pesetas
desembolsado. 225.000

Legalmente constituida por escritura pública, ante el Notario del Ilustre Colegio de Sevilla, D. Félix Sánchez Blanco y Sánchez, inscrita en el Registro Mercantil de Sevilla, y en el Archivo de Sociedades Anónimas de la Cámara Oficial de Comercio de Madrid.

DOMICILIO SOCIAL: GRAVINA, 90.—SEVILLA

Quinta de 1909

Próxima la fecha del sorteo, recomendamos a los padres de familia interesados en dicha quinta, las operaciones que efectúa esta Sociedad antes del sorteo

POR 800 PESETAS

sin más gastos ni desembolsos.
Por dicha cantidad se adquiere el derecho a la redención del servicio militar durante los doce años de responsabilidad, ó a la entrega de 1.500 pesetas importe de la misma.

OPERACIONES EN DOS, TRES Y CUATRO PLAZOS

Para toda clase de datos y detalles, dirijirse al Director Gerente de LA PREVISIÓN ANDALUZA, Gravina 90, Sevilla, Apartado de Correo núm. 61.

Representante en Córdoba: D. José de Viguera Espejo, San Felipe.—Córdoba.

pletamente cerrado para todos durante estos días.

Corresponsal.

28 Octubre 1908.

De otros pueblos

Por cortar

De varios árboles en el pago de las "Barcillas", término de Bujalance han sido deteñidos dos sujetos.

Por hurto

De bello'a en una finca de Montoro, han sido deteñidos tres individuos.

Una pareja

La guardia civil de Espiel ha deteñido a la jóven de 19 años de edad Antonia Fernández Fernández, que se fugó de la casa paterna con su convecino Pascasio Delgado Laguna, de 66 años de edad.

Detenidos

En los márgenes del río Jenil, han sido deteñidos por la guardia civil de Santella un vecino de la provincia de Sevilla llamado Juan José Sánchez Rodríguez (*) «Malamita» procesado por hurto de cerdos.

Ha sido deteñido en término de Carcabuey, el vecino de Cabra Francisco Arenas Espinar, autor del robo de 30 cabras de la finca del Horsillo, término de la demarcación de Carcabuey.

Crónica Local

Beneñicio

Pasado mañana se celebrará en el Teatro Circo una función a beneñicio de la Asociación de Caridad, cuyo programa anunciaremos oportunamente.

El señor Espantaleón ha querido demostrar su agradecimiento al pueblo de Córdoba y esta tarde ha visitado con tal objeto al señor Picada de las Infantas quien en nombre de la Asociación de Caridad le dió las gracias por esta laudable idea.

Con el mismo fin visitó esta mañana el señor Espantaleón al gobernador civil.

Debat

En la causa procedente del juzgado de Montilla por el delito de hurto, contra Francisco Ossado Ruiz que ante la sección primera de esta Audiencia se ha celebrado hoy, ha subido en esta capital por vez primera a estrados, don José Ouello y Pérez de Algeba, a quien felicitamos y le deseamos andestrianos en la carrera.

Blas femos

Han sido puestos en la cárcel por el cuerpo de vigilancia dos sujetos por blasfemar en la vía pública.

Resultado

En la causa instruida en el juzgado de Cabra por el delito de asesinato contra Manuel Osmacho Castillo, el jurado dió veredicto de culpabilidad y la sala condenó al procesado a la pena de cuatro años de reclusión temporal, accesorias, costas é indemnización de dos mil pesetas a la familia de la interfecta.

El cinematógrafo

Con objeto de preparar el local para el debut de los notables artistas "Los Artistas", que se presentarán en breve al público cordobés en el Pabellón modernista, del Gran Capitán frente al Café Colón, se ha suspendido la función anunciada para esta noche.

Gratificación

Le ha sido concedida la gratificación anual de mil pesetas a don José Coscollano, ayudante repetidor de esta Escuela de Artes Industriales.

Fuga y otros excesos

La guardia municipal número 39 detuvo anoche a una jóven que se fugó de la casa de su madre calle Alcántara llevándose 85 pesetas, un pantalón, dos gallinas y una mantelería, cuyos semovientes y objetos no se han encontrado.

En la Audiencia de Mañana, ante la sección primera, y con intervención del jurado, se verá una causa instruida en el juzgado de Bujalance por el delito de homicidio contra Francisco M. Palomino García, a quien desahorará el señor Contreras Carmona y representará el señor Castellón.

Por escándalo en la calle San Agustín. Ayer fué deteñido un sujeto que promovió escándalo en la calle San

Sociedad Anónima Gros

BARCELONA

Materias puras para abonos

Superfosfato de cal mineral, de hueso y orgánico, Sulfato de amoniaco, Nitrato de sosa,

Cloruro y sulfato de potasa, Kainita, Escorias Thomas

Laboratorio Agrícola á cargo de D. Juan Gavilán, Jovellanos, 5, principal, Madrid

Análisis de tierras gratuitos para todos los agricultores, remitiendo 200 gramos por correo certificado.

Suscripción gratuita á la revista "Los Abonos Químicos."

Almacenes en Córdoba: Avenida de Cervantes, 16.—Teléfono núm. 86

Laxante Deschamp
PREPARADO POR EL LABOR DUBOIS, LAUREAT, 7, RUE JADIN, 6 PARIS
ES EL ESPECIFICO IDEAL PARA LA CURACION DEL ESTREÑIMIENTO

Desarreglos gástricos, enfermedades del hígado y agudas del sistema nervioso. Es el purgante preferido de los niños y personas delicadas. Se sirve en forma de deliciosos bombones.

Representantes para España y Portugal: DOMENECH y A. LÓPEZ, Plaza Nueva, 3. — BARCELONA

De venta en Córdoba, Farmacia Dr. Martín, Tondillas, 12.

tiempo, malo; estado de los campos, malo.

(CORDOBA)

Cotización del Colegio de Corredores de Comercio

Trigo duro, á 12'50 pesetas fanega; idem blauguilo, á 12'50; cebada, á 7; habas castellanas, á 9; idem morunas, á 9'90; escanda, á 4'50; maz, 11; alpiste, á 11; aceite corriente, de 14 á 14'50 pesetas arroba.

Precios de los tocinos para dentro de Córdoba

Por arrobas, sueltas. 106 cts. arroba

Por hojas enteras. 102

Precios de los tocinos para fuera de Córdoba

Tocino añejo, en hojas

sin hueso. 90 rls. arroba

Precios del pan

Pan extra catalán á 0'40 pesetas kilo

Idem de 1.ª á 0'36

Idem corriente á 0'34

Idem de labor ó campo á 0'32.

NOTA.—Esta Casa, llama la atención á su numerosa clientela, sobre la importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual labora con arreglo á los últimos adelantos de la mecánica é higiene, en su fábrica de la Plaza de la Corredera, la que podrá visitar las personas que lo deseen.

Todos los artículos de esta casa se sirven á domicilio.

Crónica Provincial

De Almedinilla

Esposales. Ante el presbítero don Juan Dorcas Torrubia han firmado sus esposales esta noche, nuestro querido amigo don Gabarcho Pérez con la bella y simpática señorita Lola Reina Montijano.

Ha sido testigo el secretario del Ayuntamiento don Vicente Rodríguez Villuerda y el secretario del Juzgado municipal don Clemente Rodríguez Villuenda.

Corresponsal.

25 de Octubre de 1908.

De Posadas

Higiene y sanidad

Estando próxima la festividad de los Santos y Difuntos, llamamos la atención de la Junta de sanidad de esta villa, para que por ningún medio se permita la entrada en nuestro cementerio á nadie.

Las epidemias sufridas en este pueblo desde Marzo último y de los cuales todavía se conservan restos; el aumento constante de población por el desarrollo que toman estas minas; la deficiencia que se nota en la mayoría de las viviendas por el acúmulo de individuos y la falta de locales, hacen este pueblo modelo antes de limpieza é higiene sea hoy muy deficiente, apesar de las eñérgicas medidas que toma la Junta de Sanidad.

Para rendir homenaje á nuestros difuntos, para dedicarles un recuerdo, es necesario que nuestro cementerio sea el punto de reunión de gran parte de este vecindario que se preñecto de llevar luces y coronas, hacen de aquel sagrado recinto el centro de propagación de enfermedades infectivas.

Pidamos en buen hora á Dios por las almas de nuestros deudos, pero pidámosla en los templos ó particularmente en nuestras casas y allí coloquemos coronas y luces, no las llevemos al cementerio, pues dondequiera que se extienda la vista, no vemos más que todo lo que está en contra de nuestra salud.

Nuestro cementerio debe estar com-



Santiago (calle Rueda 18), 8 Enero 1908.

"Desde que salí de Río Janeiro me atacó una

faringitis

que, irritándose la garganta, me privaba con frecuencia poder hablar y al escupir, el esputo era sanguinolento. Viendo venir terribles consecuencias, probé la Emulsión SCOTT que en poco tiempo me alivió terminando por curarme en absoluto, pues me veo libre de todas mis dolencias."

GONZALO OTERO.



La Emulsión Scott

es la única emulsión que ha dado pruebas de curar las afecciones de la garganta y bronquitos cuando todos los demás remedios han fracasado. Es más, esta prueba se confirma á diario con los testimonios que se reciben de médicos, comadronas y particulares que rinden su tributo de gratitud y aprecio. No magasteis experimentando en vano con vuestra salud, comprad lo que ya Sabéis os curará, ó sea la Emulsión SCOTT con "el pescador y el pescado" sobre cada paquete.

Obténase siempre la Emulsión con esta marca "El Pescador", marca del procedimiento SCOTT.

Una muestra gratis será enviada por D. CARLOS MARÍN, calle de Valencia 353, Barcelona, á todos los que manden 75 cent. en sellos de correo, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias.

Labradores, Ganaderos, Abastecedores de Carnes y Fabricantes de Pan.
Precios al público: 178 k. c.
1.90 sin h. c.
2.90 h. c.
Macho 140
Borrego 144.

Juan de Paloma es insultando á su matrimonio.

Un cuadro

En el despacho de la Alcaldía ha quedado instalado el notable cuadro del laureado pintor y amigo nuestro don Julio Romero de Torres, adquirido por suscripción popular que encabezó el Ayuntamiento de Córdoba. Este cuadro fué uno de los presentados por nuestro ilustre paisano en la última Exposición de Bellas Artes.

Macho quito herido

Continúa en satisfactorio estado el popular torero cordobés.

El doctor Bravo le curó nuevamente antesyer mañana, encontrando la herida en excelente aspecto, que fué convenientemente lavada, con bióxido de gasas y algodones.

Fig. e. el herido sin fiebre y de pejadísimo, y come con buen apetito los ligeros alimentos mandados por el médico.

Le acompaña de de hace tres días su distinguida esposa y su preciosa hija.

Rafael ha dado muestras nuevamente de sus caritativos sentimientos costeando de su bolsillo todos los gastos producidos por el entierro del antiguo picador de la cuadrilla de Francisco Gutiérrez, Chuchi, que falleció el lunes pasado en la corte.

Sólo aplausos merecen, tanto Macha quito como Bombita, por la noble y hermosa competencia que practicando la caridad en todo momento, han empezado á sostener.

Diputado

Nuestro distinguido amigo don Juan de Izasa y de Echesique, ha sido nombrado para formar parte de la comisión que ha de dictaminar sobre el proyecto de ley de fuerza del ejército permanente para 1909.

Del congreso hípico

Ayer dimos detallada cuenta del Concurso hípico que se verificó por la mañana en las inmediaciones del cuartel de lanceros de Sagunto y en el que tomaron parte oficiales y cargados de dicho cuerpo.

Por desconocer los nombres de algunos oficiales, dijimos que habían tomado parte en el concurso los señores Lacasa, Lequer, Velasco, Coello, Heredia y Algaros otros.

Estos otros fueron los señores Rivera, Zabaleta, Blanco y Márquez.

Los sargentos fueron cuatro: Fernández, Jiménez, Tovarola y Navarro.

SOMATOSE

estimula fuertemente el apetito.
Se encuentra en Córdoba de paso para Madrid, el doctor Márquez, ayudante de cámara del insigne odontólogo de S. M. don Florestan Aguilar. Nuestro amigo don Fernando Guijo,

intimo amigo de ambos doctores, ha atendido con su delicadeza peculiar al señor Márquez, durante su corta estancia en Córdoba.

Pagos

El día 2 de Noviembre próximo se abre el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura, que perciben sus haberes y asignaciones en las provincias del reino y tesorería de la Dirección general de la Daada y clases pasivas.

La adquisición del material se abonará, sin previo aviso, el día 5 del mismo.

F. Guijo dentista

Godomar 5, donde está la fotografía El Tenorio

La compañía que actúa en el Teatro Circo, pondrá el domingo en escena el drama de Zorrilla, Don Juan Tenorio.

Ya han repartido los papeles, correspondiendo á nuestro paisano Falgout Noguera, el de Comendador.

Ambas noches que pongan el Tenorio, conviene tomar antes el café torrefacto La Estrella, con el cual, la música de los versos de Zorrilla es más dulce y halagadora que canción de hadas.

Billetes

Se ha ordenado á las Sucursales del Banco de España, el envío á Madrid de los billetes inútiles existentes de las series anteriores á la emisión que lleva el busto de Echegaray.

Contrata

Lesmos en el último número de España Artística.

"Anoche salieron de Madrid para dar una serie de conciertos por León, Alicante y Córdoba el duetto Veronyse-Oodina.

Le deseamos feliz viaje y éxito."

El tiempo

La temperatura máxima al sol durante las últimas 24 horas fué 30'80 grado; á la sombra, 25'40 y la mínima, 11'60.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 755'00 y la temperatura á la sombra, 18'60

Registros mineros

Don Rafael Carreño, ha solicitado 24 pertenencias para la mina de plomo «La Abundancia», sita en el término de Almodóvar del Río y don Vicente Martín González 34 de la de hierro «Amparito», del término de Hinojosa del Duque

Viajeros

En las foudas y hoteles de la capital, han entrada los viajeros siguientes:

Fonda Simón.—De Málaga, don Miguel Sánchez Pastor; de Andújar, don Antonio Japa; de Sevilla, don Braulio Ruiz y señora y don Juan M. Fernández; de Posadas, don Juan Fernández y de Ecija don Tomás Torres.

Vista suspendida

La causa instruida en el juzgado de Cabra, por el delito de asesinato, contra Juan B. Jiménez Alcalá, debió ayer verse ante la sección segunda de esta Audiencia.

Castellano y Compañía S. en C.

Jesús María, 1.—CÓRDOBA

Única casa en Córdoba que vende camas metálicas a verdaderos precios de fábrica.

Único depósito de la celebrísimas máquinas para coser y bordar Withemre y Whécilo Wilsons.

La Rotativa Wilsons Bobina Central Wertheim y la de Lanzadera Oscilante, son las más perfectas para toda clase de bordados.



La vista de esta cama no pudo celebrarse por no haber comparecido el procesado.

A los médicos
Está vacante una plaza de médico titular de Baena, vacante por defunción de don Enrique Pequeño. Se propondrá por concurso en propiedad, con el sueldo anual de dos mil pesetas, y puede solicitarse en el plazo de treinta días.

Obas nuevas

En la propuesta para el plan de estudios y obras nuevas de carreteras para 1909, formulada en virtud de lo dispuesto en el Real decreto de 30 de Enero de 1903, figuran en el plan de estudios dos de la provincia de Córdoba; una de Lucena a Estepa, segunda sección, de un kilómetro de longitud, y otra de la estación de Palma del Río a la carretera de Fuente Obejuna al Castillo de las Guardas, de doce kilómetros, y en el plan de obras nuevas aparecen tres; una de Pedro Abad a Villanueva de Córdoba, trozo quinto, de 5186 kilómetros de longitud, presupuesto es 59 402 13 pesetas; ídem trozo sexto, 6137 kilómetros 75.484 02 pesetas; otra de Posadas a Villaviciosa, trozo quinto, 7183 kilómetros, 141 690 60 pesetas, y otra de Almedinilla a la estación de Alcaudete, trozo primero, 420 metros, 2.766 14 pesetas.

Miñucas

La guardia municipal ha dado parte a la alcaldía de unos individuos que entraron por la calle Oño con un carro, en el cual iban subidos halándose además prohibido el tránsito de vehículos por la misma; de que ayer al pasar un carro por la calle Imágenes arrolló una caballería mayor que cargaban en un horno resultando lastimada y de estar llevo un sumidero de la calle San Alvaro.

Pérdida

El día 23 se ha extraviado un pendiente de brillantes.

La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo en la calle Perez de Castro número 18, se le gratificará.

Fornos

Jesús María, 2 y Siete Rincónes, 1
Plato para hoy—Rifoncitos a la plancha con manteca Flandes a la Francesa
Para mañana—Chuletas a la papillot, criadillas y rifones como gusten y Pejaritos a diez céntimos cada uno al estilo de Madrid.

Cebiertos a 2 pesetas y cenas a una peseta.
Se admiten abonos de almuerzo y comida a precios económicos.

Casa de Gama

Academia Cívico-Militar

Preparación para toda clase de carreras
PASEO DEL GRAN CAPITAN.—CÓRDOBA
Aproximándose la convocatoria para el ingreso de Oficiales en el cuerpo de Correos con sueldo de 1.500 pesetas, este Centro abre el curso contando con profesores facultativos.
Detalles: al Director, Paseo del Gran Capitán. Honorarios módicos. Se admiten internos.

Restaurant de Miguel Gómez

Plato del día para mañana.—Pis de cerdo a la Moruna
Queso de cabeza de cerdo a 6 pesetas el kilo.
Plátanos manzanos a 1,50 pesetas docena.
Se vende vino Rioja Claret, a 75 céntimos litro y a 11 pesetas la arroba
Teléfono, 140

El Rey vestía uniforme de lanceros.

Al iniciarse el desfile rompieron la marcha las dos primeras brigadas de infantería, compuestas de los regimientos del Infante, número 5, Galicia, 19; Aragón, 21 y Gerona, 22. Tras la infantería, iba la artillería representada por el séptimo montado, brigada de caballería formada por el regimiento lanceros del Rey, 1 y por el de cazadores de Castillejos, 18, y después los ingenieros con su regimiento de Pontoneros.

A las diez y media terminó el desfile, que resultó brillantísimo y en el cual solo hubo un incidente, que consistió en que el capitán general señor Rodríguez Bruzón cayó de su caballo por habersele roto la correa del estribo.

El señor Rodríguez Bruzón, resultó ileso.

El monarca regresó en seguida a Palacio para cambiarse de traje con objeto de asistir a las once a la clausura del congreso de Ciencias. Tanto a la ida como al regreso el Rey fué ovacionadísimo.

Al acto de la clausura de mencionado Congreso ha resultado brillante, sobre toda ponderación.

A la hora en que telegrafío se está verificando la inauguración del monumento erigido en honores de Agustina de Aragón.

A las cinco y media de la tarde habrá five ó clock en el casino principal.

A las ocho comida en el Palacio Arzobispal. A las diez cotillón en honor de los reyes en el casino de la Exposición.

Paraiso ha sido muy felicitado por los Reyes.

El programa de mañana es como sigue: A las nueve visitarán los reyes de nuevo la Exposición hispano francesa.—A las diez y media, asistencia al Concurso hípico; a las doce, recepción; a la una comida en Palacio; a las tres y media, salida del Rey para Barcelona y de la Reina para Madrid.

—Foronda.

La Gaceta

Madrid 29 (seis tarde)

La de hoy publica una disposición dictando reglas para la rendición de las cuentas de las fundaciones de beneficencia particular

En lo sucesivo no percibirán aquellas los intereses de las inscripciones intransferibles, títulos de la Deuda al portador y acciones del Banco de España que estén afectos al cumplimiento de la voluntad fundacional si no presentan previamente en las oficinas respectivas un certificado expedido por la Dirección general autorizando el cobro de los mencionados intereses.

El decreto tiende a normalizar el funcionamiento de todas las fundaciones benéficas, con garantías para el público.

El terrorismo
A B C. dice que es una degradación para Barcelona, una pesadilla para el gobierno y una preocupación para la sociedad el terrorismo que existe en Barcelona y que si bien es verdad que no ocasionan las bombas o los explosivos muchas víctimas, demuestran sin embargo un estado morboso, contrario al progreso de Barcelona, y es preciso extirpar las raíces de este mal que es contra el derecho de gentes.

Es preciso formar una liga de defensa para imponerse a males

de esa naturaleza, que no se alivian sino apelando a grandes remedios.

Portuguesa

«El Universo» contesta hoy a la portuguesa del «Imparcial» que ve grandes males para España en que el Rey haya tomado posesión de la canongía de Barcelona, de que hace varios siglos vienen posesionándose los soberanos.

En cuanto a que esto sea labor paratista recuerda que el Rey es también señor de Vizcaya sin que por esto se diga que se protege a los bizcarras y es tan conde de Barcelona como Felipe II.

«El Universo» hace un recorrido histórico demostrando que esto no es obra de Maura, que no hay peligros para la nación y que los chicos del trust se hallan tan sobrados de pasión política como ayunos de conocimientos históricos.

El Cardenal Casañas

Barcelona.—Hasta las ocho de la noche hubo ayer curiosos desfilando ante el cadáver del cardenal Casañas.

A las diez fué depositado en el féretro que está forrado de raso rojo con galones dorados.

Hoy a las seis comenzaron las misas.

Uno de los celebrantes fué el prelado de Vich.

Detenidos

Barcelona.—La policía ha practicado detenciones relacionadas con la explosión de la bomba de ayer.

De Baleares

Palma.—Ha abonanzado el tiempo.

El torpedero francés que aquí estaba refugiado se dispone a zarpas.

Ha llegado el Obispo que fué a Valencia a las fiestas de San Luis Beltrán.

La tragedia de Jerez

Jerez.—Esta mañana se ha practicado la autopsia al guardia Antonio Rodríguez Marquez, que ayer falleció.

El entierro que se celebrará esta tarde promete ser una gran manifestación de duelo.

Seguimos sin tener noticias de los tres asesinos de los guardias.

Lo de los Balkanes

San Petersburgo.—Ha llegado el príncipe heredero de Servia que trae una misión reservada.

La Bolsa

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó a 83'45. Fin de mes 83'52. El 5 por 100 amortizable a 101'60. Amortizable nuevo, a 89'40. Las acciones del Banco de España a 445'00. Las de la Tabacalera a 395'00. Los francos a 11'50. Las libras esterlinas, 28'00. Paris exterior español a 95'20. Acciones de la Sociedad general Azucarera a 108'25. Preferentes, sin cotización Ordinarias sin cotización.

Parlamentario

A primera hora había en el Congreso bastante concurrencia a consecuencia de una carta de Dato a los diputados para que acudieran con puntualidad en vista de la actitud de los interesados en la cuestión de los alcoholes, quienes amenazan con pedir votaciones nominales.

Es probable que se suspenda la discusión del proyecto de reforma de alcoholes con el fin de que se reúnan diariamente los diputados alcoholeros hasta que lleguen a ponerse de acuerdo.

Congreso

Alvarado pide datos sobre la recogida de los duros ilegítimos. Besada promete enviarlos cuando se termine el recuento.

Burell pide detalles al ministro de Gracia y Justicia sobre los delitos que cometieron los reos indultados últimamente.

También desea que venga a la Cámara el señor Ferrandiz para tratar de unos procesos incoados contra dos periodistas, a los cuales se les ha sometido a la ley de jurisdicciones por ocuparse de asuntos de Marina.

Con frases enérgicas protesta de estos procesos que califica de atropellos.

Roselló se queja del material de los ferrocarriles del Norte. Excita al ministro de Fomento a que obligue a la compañía a que tenga mayor aso en sus coches.

Continúa la interpelación Nougues sobre la reforma de los uniformes militares.

Entre Nougues y Primo de Rivera hay un diálogo bastante movido.

Nougues afirma que se debe a los abastecedores del ejército siete millones de pesetas.

Relata otros hechos relativos a las cajas de los regimientos.

Afirma que el cambio de los uniformes lo rechazan los militares.

Recuerda que en la campaña de Melilla los oficiales se negaron a llevar idéntico uniforme que soldados.

Más lógico es, continúa, que se cambie el uniforme de la guardia civil que usan uniforme de paño en invierno y verano.

Critica la nueva calidad de los uniformes y de las gorras, con las cuales parecerán cocheros y esto le parece ridículo.

Continúa la sesión.

Mencheta.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Claudio y compañeros mártires.

Jubileo circular

Mañana en la capilla de religiosas de Adoratorios, costado por doña Asunción Barbero por sus difuntos.

Espectáculos

Teatro Circo del Gran Capitán

Compañía cómico-dramática

del popular primer actor don Juan Espantaleón

Función por secciones para mañana.

Primera sección doble a las 8 1/2.

Zaragüeta

Segunda sección doble a las 10

La Vida Intima

Abonos

Concentrados Florida especiales para todos los cultivos.

Sociedad Anónima Florida, Conde Robledo, 1.—Córdoba.

Depósitos: en Cabra, Baena, Montero

LA ESTRELLA

AGENCIA DE TRANSPORTES

Venta de Cereales, Salvados y Paja POR CUENTA DEL COSECHERO

José Suarez Alonso

Plaza Angel Torres, 3, Córdoba

Para pedidos: PLAZA ANGEL TORRES Núm. 3, Teléfono número 47.

—DUQUE DE HORNACHUELO, número 13, Teléfono, número 95; y Despacho de esta Agencia en la Estación de pequeña velocidad, Teléfono, número 175.

Imp. «El Defensor de Córdoba» Sevilla, 15

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA."

• SEVILLA, NÚM. 15 •

En este acreditado Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos como Revistas y Periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.
Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Sevilla, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas a una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

LLOYD ITALIANO

Importantisima linea de Vapores entre el Mediterraneo y las Américas
Para Rio Janeiro, Santos y Buenos Aires

El nuevo y magnífico Paquete Italiano

"FLORIDA,"

Saldrá de Gibraltar el 17 de Noviembre de 1908

Este vapor reúne condiciones especiales para pasaje de PRIMERA y TERCERA CLASE, teniendo cómodos y bien ventilados dormitorios, espaciosos comedores y todo lo necesario, para la mayor comodidad en el viaje.

Para satisfacción de los pasajeros españoles, esta Compañía ha decidido, además de los italianos, llevar cocineros españoles, para que sus compatriotas puedan obtener las comidas con limpieza al uso de su país.

Para asegurar pasaje, acórrase antes a sus Agentes en Gibraltar,

Juan Carrara é Hijos
CALLE REAL.

Enfermedades biliosas

El Purgante de Andrés y Fabiá
Farmacéutico premiado en Valencia

Corrige inmediatamente: Inapetencias, Acidese, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidad del mēstruo, Vahidos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos.

Se vende en Córdoba, farmacia de D. Manuel Criado, calle Obispo Herrero, y principales farmacias de la ciudad, a DOS PESETAS caja.

La Estrella Sociedad de Seguros de Vida, Incendios y Paquetes

Banco Aragonés Seguros de Quintas con toda clase de garantías y dotales para niños y niñas

Vasco Navarra Seguros contra los accidentes del trabajo
PÍDANSE DETALLES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén
Don Antonio Conrotte
Oficinas: calle Alfaro, núm. 28 CORDOBA

Grandes Almacenes de Pianos

De las mejores y más acreditadas marcas Nacionales y Extranjeras
CASA FUNDADA EN 1880

Hijo de Sánchez Gama

Despacho: Calle Gondomar.—CÓRDOBA

Instrumentos de música de todas clases

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Exportación a provincias, alquileres, cambios y reparaciones

Única casa de España que presta mayores facilidades para la adquisición de pianos de todas las ediciones y para toda clase de instrumentos de las casas importantes de Madrid, Barcelona y del Extranjero.

Pídanse catálogos. Precios al contado y a plazos. Véase la gran exposición de pianos Gramophones de la Compañía Francesa.—Especialidad en Armoniums para Iglesias

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendrás canas ni serás calvo

El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer



La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba, no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación.

Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

Conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro, castaño o rubio; el color depende de más ó menos aplicaciones.

Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo de natural, si su aplicación se hace bien.

La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más intima ignora el uso de ella.

Con el uso de esta agua se curan y evitan las plicas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca será calvo.

Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

Es la única tintura que a los cinco minutos de aplicada puede rizarse el cabello y no despiden mal olor.

Las personas de temperamento herpético precisamente deben usar esta agua si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia, con solo una aplicación cada ocho días y si á la vez desean fijar el pelo, hágase lo que dice el prospecto que se acompaña con la botella.

Los prospectos explican el modo fácil de usarla.—Precio: 5 pesetas franco.—De venta en Córdoba: Droguería de los Sres. Fuentes Hermanos, calle Duque Hornachuelos, 10.—Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

A nuestros lectores

Mediante el cupón prima que ofrecemos a nuestros lectores, pueden estos conseguir importantes rebajas en la compra de novelas de la *Biblioteca "Patria"*, siempre que se dirijan a la Administración de la misma, Paseo del Prado 30, entrevelo.—Madrid.

CUPÓN PRIMA	
Domiciliado en	
provincia de	
calle	
núm.	
desea adquirir	
(1) tomos de la Biblioteca "Patria", importantes. Plas.	
FIRMA	

Tarifa de precios para nuestros lectores

(El certificado, y franco por cuenta de la Biblioteca.)
De 1 a 5 tomos, 1 peseta el tomo.—
De 5 a 15 tomos, 90 céntimos id.—
De 15 a 20 tomos, 80 céntimos id.—
De 20 a 30 tomos, 70 céntimos id.—
De 30 a 50 tomos en adelante, 65 céntimos id.

La colección completa que consta de unos cincuenta tomos hasta la fecha puede adquirirse a plazos mensuales de 5 pesetas en adelante.

(1) Indíquense el número de tomos y los títulos de los mismos por carta si es que no se deja a elección del Administrador de la Biblioteca.

EN LA FALDA DE LA SIERRA
En el Convento de Bazán se arriendan departamentos independientes, por temporadas ó por años.
No se admiten enfermos contagiosos.
Para tratar, Cister 12, Córdoba.

Au Corsét Français



Elegante corsé recto, verdadera forma Luis XV.
Especialidad en corsé faja higiénica.
Corsé emperatriz para estómagos padecidos.
Corsés con aparatos para todos los defectos.
Tirantes para disminuir la espalda.
El buen gusto encontrará gran surtido en ricos rasos lioneses lisos, bordados y brochados.
Sotón, Ninón, Tules, Brillantina, Piel de Francia y Cui de hilo.
Bañistas lisas y bordadas.
Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París, tanto en géneros como en formas, recibiendo todos los meses nuevos modelos.

Plaza del Angel, 8 (San Hipólito)
CORDOBA

Almacenes, Bodegas y Graneros

Se arriendan espaciosos locales propios para almacenes, bodegas, graneros, cuadras, pajares, etc., en el exconvento de las Deuñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gavia.
Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites.
Para tratar, con los SRES. CARBONELL Y COMPANIA, Córdoba

FERNANDO GUIJO

CIRUJARO DENTISTA



Calle Gondomar, número 6
(Donde está la Fotografía)
CORDOBA